

El PP vasco trae la campaña de Sáenz de Santamaría a Euskadi

La candidata a presidir el partido protagonizará el acto por Miguel Ángel Blanco, mañana en Ermua

Javier Núñez

BILBAO — El PP de la CAV otorgará el máximo protagonismo a Soraya Sáenz de Santamaría en el homenaje que realizará mañana en memoria de Miguel Ángel Blanco, concejal popular de Ermua asesinado hace 21 años por ETA. En plena contienda interna por el liderazgo de la formación de la calle Génova, la secretaria general de los populares vascos, Amaya Fernández, adelantó ayer los actos que celebrará su partido. Primero se realizará una ofrenda floral ante el monolito en memoria a la víctimas ubicado de Ermua y después se dirigirán a la plaza San Pelayo para desarrollar un acto con la participación de la formación en Euskadi, y con Soraya Sáenz de Santamaría. Alonso se ha convertido en uno de los bastiones la exvicepresidenta en esta pugna interna.

Este anuncio del PP de la CAV se produjo un día después de que María San Gil, quien fuera máxima dirigente de los populares vascos, abandonara su ostracismo tras diez años apartada de la política activa para comparecer en un acto público junto a Pablo Casado, de quien señaló que "es la mejor persona para encarnar los principios y los valores en los que creemos la mayoría de los votantes del PP, un partido fuerte". Hay que recordar que el pasado 24 de junio, cuando arrancaron las primarias, Casado eligió también Ermua para dar inicio a su campaña. Entonces rindió homenaje a Blanco frente al mismo monolito donde estará mañana Sáenz de Santamaría, y posteriormente se desplazó a Altsasu para mostrar su apoyo a la Guardia Civil.

CANDIDATURA INTEGRADORA Pese a lo que se puede considerar como un apoyo en toda regla a Sáenz de Santamaría, la secretaria general del PP de la CAV, Amaya Fernández, aseguró ayer ante la prensa que le gustaría que hubiera una candidatura "integradora, unitaria y fuerte, que

fuese capaz de representar a todos los afiliados". "Hasta el último día hay tiempo", afirmó, para remarcar que "todos los principios y valores de este partido están depositados en lo más importante que tenemos, que son nuestros militantes y afiliados".

Preguntada si su apuesta para encabezar esa candidatura "unitaria" es Sáenz de Santamaría, recordó cómo hace unos días, antes de las votaciones de la primera vuelta que han superado Sáenz de Santamaría y Casado, dijo que abogará por el proyecto que integre al presidente del

PP de la CAV, Alfonso Alonso, "porque es el que mejor defiende los intereses de los vascos, el que mejor defiende los intereses de Euskadi, y

"Me gustaría una lista integradora, unitaria y fuerte que represente a todos los afiliados"

AMAYA FERNÁNDEZ
Secretaria general del PP de la CAV

como secretaria del PP vasco es mi labor defender los intereses de mi partido". Y, tal como se ha señalado, Alfonso Alonso es un puntal básico en el equipo de Sáenz de Santamaría.

Interpelada sobre al apoyo de María San Gil a Pablo Casado, Fernández aseguró tener "el máximo de los respetos por la persona y la trayectoria política de María San Gil" y consideró que su presencia en el acto del martes en Madrid de la candidatura de Casado "demuestra que este congreso representa una gran oportu-

nidad de movilización para el Partido Popular". "Me parece muy bien que cualquier afiliado, cualquier militante del PP vasco, muestre su opinión favorable a cualquiera de las dos candidaturas que llegaran al congreso previsiblemente a finales de este mes de julio", manifestó.

La secretaria de los populares de la CAV se refirió también a la posibilidad de que la todavía secretaria general del PP, María Dolores de Cospeidal, y tras no pasar el corte, apoye la candidatura de Casado. Fernández afirmó que cree "en la libertad de cada uno de los compromisarios" y no cree que sean, "por decirlo de alguna manera, rehenes de ningún precandidato ni candidato". "Habrá que ir viendo. Lo que sí que sé que se están produciendo reuniones de los candidatos con los compromisarios, y eso está muy bien, que les expliquen, que nos expliquen su proyecto y vayamos confirmando nuestra opinión de cara al próximo 20-21 de julio", zanjó. ●



Soraya Sáenz de Santamaría y Pablo Casado, en la cena del Grupo Popular del Congreso celebrada el pasado martes. Foto: Efe

El debate feminista se abre paso en la campaña interna del PP

Para Santamaría, el 63% del PP quiere una mujer presidenta y Casado responde que importa la preparación, no el género

BILBAO — El debate feminista tomó ayer protagonismo en la campaña interna del PP para designar al sucesor de Rajoy al frente del partido. Sáenz de Santamaría aseguró que el 63% de los afiliados de su partido quiere que gane una mujer, porque apo-

yaron una candidatura femenina en la primera vuelta, e insistió en una lista de integración en torno a la suya porque los afiliados la piden.

En una entrevista en Antena 3, lamentó la fotografía que se produjo el pasado mes de febrero con el exvicepresidente de la Generalitat, Oriol Junqueras, en la que él tiene las manos sobre sus hombros. "Yo no sé que tengo que a muchos hombres les da la manía de ponerme las manos en los hombros", reprochó Santamaría, quien, en referencia a

este mismo gesto por parte del exdirigente de Podemos Juan Carlos Monedero cuando triunfó la moción de censura, aseguró que fue "muy machista y muy desagradable".

Por su parte, Pablo Casado aseguró en esRadio que si tiene que haber una presidenta del Gobierno será por ser "buena", no por ser mujer. A su entender, si el PP "al final compra que el género" es un "plus", no estará haciendo "honor" a sus principios. Casado afirmó que escucha "mucho" que una mujer "tiene que ser presiden-

ta del Gobierno". "Si al final compramos que el género es un hándicap o es un plus, no estamos haciendo honor a lo que son nuestros principios y la igualdad de oportunidades", señaló.

Tras recordar que el PP fue el primero en nombrar presidenta del Congreso y del Senado, señaló que esas mujeres han ocupado puestos importantes por ser buenas profesionales, no por ser mujer. "Si tiene que haber una presidenta del Gobierno será porque es muy buena", señaló,

para añadir: "No creo que a otros candidatos les hayan nombrado ministros o vicepresidenta del Gobierno por ser de un género determinado". Además, criticó la "ideología de género" en la que se basa el Ejecutivo de Sánchez, en línea con lo que en su día hizo Rodríguez Zapatero con la ley de violencia de género. "No estoy en contra de haya un impulso contra la violencia de género, en el ámbito educativo, judicial y social, pero si a que nos dividan en base a nuestras características", indicó. —E. P.

Cuarenta y cuatro medallas completan el palmarés del actual atletismo ermuarra

Los atletas locales han conseguido ya grandes resultados durante la actual temporada a la espera del Campeonato de España absoluto

AINHOA LASUEN

ERMUA. El atletismo ermuarra ha conseguido 44 medallas durante esta temporada en los diferentes campeonatos de Bizkaia, Euskadi, España y Europa, estando aún por celebrar el Campeonato del Mundo, al que también acuden deportistas locales.

Hace pocos días se celebraron algunos de los Campeonatos de España al aire libre. Por un lado se celebraba en Vitoria el Campeonato de España categoría Master, previo al Campeonato del Mundo a celebrar en septiembre en Málaga. En las pistas de Mendizorroza compitieron los dos veteranos del grupo de Atletismo Ermua. Fernando Campo, que

competía en las pruebas de salto de longitud y triple salto, se alzó con la victoria en ambas pruebas, es decir, consiguió dos medallas de oro y el pasaporte directo para el mundial. Sus marcas fueron de 7,24 m. en salto de longitud y 14,73 m. en triple salto.

En las mismas pistas de Mendizorroza competía el veterano campeón ermuarra Javier Villalobos, que sigue enganchado a las victorias, pues se llevó el primer puesto de Campeón de España y su medalla de oro colgada al cuello. Un suma y sigue del atleta ermuarra más destacado, que luchando contra los años y contra las lesiones sigue demostrando su sus cualidades como uno de los mejores saltadores de altura de España.

Por otro lado, en Murcia se celebraba el Campeonato de España Sub-20 (Junior) y hasta tierras murcianas se desplazó el ya más que promesa local, el saltador de pértiga ermuarra Iñigo Ugena, que cumplió con creces sus expectativas, ven-



Grupo de atletas ermuarras que vienen destacando en sus especialidades. :: A. L.

ciendo a las circunstancias, ya que está compitiendo con pértigas prestadas, e hizo un maravilloso salto de 5,02 metros, consiguiendo la medalla de plata.

«Lástima no contar con una pértiga adecuada, ya que las sensaciones eran que estaba en sus piernas un salto de 5,10 m. que le hubiera dado el pase para el Campeonato del Mundo», explicaba su entrenador, Antonio Cid.

El más joven del grupo, el cadete Eneko Larrera, se desplazaba hasta Castellón para participar en el Campeonato de España Sub-16 (Cadete) donde logró subirse al tercer cajón

del pódium, colgándose al cuello una medalla de bronce, «que sabe a oro, ya que es la primera temporada que está compitiendo de forma regular», aclaraba Cid.

También en Castellón competía la otra benjamina del grupo, la también cadete Julene Bouzo, otra futura referente del salto de altura femenino en España. Julene acudía con una marca de 1,64 centímetros, y aunque solo pudo conseguir superar el listón a 1,60 m., consiguió una meritoria cuarta posición, eso sí, empatada con la segunda y la tercera. Sólo los nulos le privaron de una merecida medalla. Por lo tanto, fin

de semana redondo para el atletismo ermuarra.

Además, aún quedan cosas importantes por acontecer en las próximas jornadas, ya que en fechas próximas se celebrará en Barcelona el Campeonato de España por Federaciones Autonómicas, donde habrá dos representantes del grupo de Ermua con la selección vasca. Arantza Moreno y Garazi Larrakoetxea, «que seguro dejan el pabellón ermuarra en lo más alto», afirmaba convencido, Antonio Cid. Para concluir la temporada al aire libre quedará el Campeonato de España Absoluto.

EN BREVE

Instalan el vallado en la zona del mercadillo

PREVIO A LAS OBRAS

Las obras previas a la construcción de viviendas en la zona del mercadillo, han comenzado su actividad esta semana. Leziaga 1995 Construcciones ha comenzado a vallar la zona de obra, por lo que varias plazas de aparcamiento quedarán inhábiles. El comienzo de las obras estaba previsto para septiembre, pero el Ayun-

tamiento ha querido adelantar los plazos a julio para poder aprovechar así el mes de agosto y avanzar la obra. Se han eliminado dos plazas de aparcamiento para habilitar la entrada de camiones, y no se podrá estacionar por la parte de la acera para permitir el paso de vehículos de obra. Desde hoy por la noche hasta mañana por la tarde se quitarán las vallas, pero solo se permitirá aparcar a los vehículos del mercadillo, hasta que el 3 de agosto, se trasladen de forma transitoria a San Pelayo.



Ayer comenzaron las labores de colocación del vallado. :: A. LASUEN

Mañana, homenaje a las víctimas de terrorismo

EN SAN PELAYO

El Ayuntamiento de Ermua celebra mañana viernes un acto en memoria de las víctimas del terrorismo, Miguel Ángel Blanco y Sotero Mazo. El acto de recuerdo y homenaje comenzará a partir de las 11.30 horas de la mañana junto al monolito a las víctimas que se encuentra en San Pelayo, donde una vez concluido el acto se llevará a cabo una ofrenda floral.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora.

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaarren, 10).



Santamaría y Casado, durante la cena del Grupo Popular celebrada la noche del martes en Madrid. :: EFE

Casado entierra la posibilidad de acordar una lista unitaria con Sáenz de Santamaría

La exvicepresidenta pone en duda el pacto de su adversario con Cospedal y que tenga el apoyo de 2.000 compromisarios

RAMÓN GORRIARÁN

MADRID. Por más que insistan la dirección del PP, los barones territoriales o el comité organizador del congreso, no habrá integración. Pablo Casado dio ayer por cerrada esa discusión y no habrá lista unitaria con Soraya Sáenz de Santamaría. El PP teme que los ocho días que restan de campaña sean un calvario para el partido y que el desenlace del congreso divida las aguas del partido para mucho tiempo.

Aunque para alguien ajeno al PP los dardos que cruzan Sáenz de Santamaría y Casado son apenas pescozones, dentro del partido crece la preocupación por el tono cada vez más agrio que ha adquirido la campaña con la configuración de dos bandos cada día más enfrentados.

La última polémica giró en torno al resultado de las primarias. Mientras Casado sostuvo que fue «un empate técnico», Sáenz de Santamaría recordó que en las elecciones generales de 1996 Aznar ganó a Felipe González por algo más de 1% y nadie habló de empate técnico, y ella aventajó al exportavoz en 2,6 puntos.

Lo mismo ocurre con los compromisarios. Desde el equipo de Casado cifran en 2.156 los compromisarios que apoyan a su líder. «Una exageración», replicó la exvicepresidenta, aunque en su candidatura se negaron a ser tan precisos como sus adversarios y no dieron datos de apoyos.

Por no ponerse de acuerdo también discrepan del acuerdo entre Dolores de Cospedal y Casado para que miembros de la candidatura de la secretaria general se incorporen a la del exportavoz. «No me consta», respondió seca Sáenz de Santamaría. Pero los de Casado ponen nombres y apellidos a los refuerzos: los exministros Juan Ignacio Zoido, Rafael Catalá e Isabel García Tejerina, y los exsecretarios de Seguridad

y Defensa, José Antonio Nieto y Agustín Conde. La ex titular de Agricultura, incluso, participará hoy en un acto en Valladolid con Casado.

El equipo de la exvicepresidenta sostiene que su estrategia no pasa por sumar apoyos de notables del partido y creen que muchos de los respaldos de Casado no son tales. «A estas alturas de la partida –afirma Sáenz de Santamaría– se juega a convencer de que se tiene más de lo que en realidad se posee». Se trata, dicen sus colaboradores, de generar una dinámica de superioridad que arrastre a los indecisos.

Llamadas uno a uno

Los candidatos recibieron ayer el listado de los 2.612 compromisarios elegidos por los militantes, que junto a los 522 natos formarán el cuerpo electoral de 3.184 que elegirá al nuevo líder del partido. Los equipos de ambos aspirantes van a llamar uno a uno a todos para recabar su apoyo, y ahí Sáenz de Santamaría parte, en teoría, con ventaja porque ganó las primarias en 30 circuns-

La exvicepresidenta homenajea mañana a Miguel Ángel Blanco en Ermua

A. MUÑOZ

SAN SEBASTIÁN. Soraya Sáenz de Santamaría aprovechará mañana el homenaje que cada año se realiza en Ermua en recuerdo a Miguel Ángel Blanco para hacer acto de presencia en Euskadi durante su particular campaña por hacerse con el liderazgo del PP.

La exvicepresidenta del Gobierno, que estará rodeada por el grueso de dirigentes del PP vasco, acompañará al líder del partido, Alfonso Alonso –fiel a su candidatura–, en el 21 aniversario del asesinato a manos de ETA del concejal de Ermua. Y ahí, en la localidad natal de Blanco, se llevará a cabo una ofrenda floral ante el monolito erigido en su memoria y, posteriormente, se realizará un acto en la plaza San Pelayo.

Será la primera vez que Sáenz de Santamaría aterrice en el País Vasco desde que se inició la carrera en el PP por suceder a Mariano Rajoy. Su rival, Pablo Casado, ya se dejó ver en San Sebastián antes de que los afiliados votasen en la primera vuelta.

cripciones por 14 de Casado.

La batalla, admiten en ambas candidaturas, va a estar en los alrededores de 800 delegados que apoyaban a Cospedal, y que se sienten libres para apoyar a uno u otro porque la secretaria general, al quedar fuera de la carrera, no tiene poder orgánico para fidelizar apoyos.

Santamaría, que el martes por la noche conversó por primera vez después de las primarias con Casado, también ha hablado con Cospedal, pero se negó a revelar el contenido de la charla. Solo dijo que defendió ante la secretaria general la propuesta de integración de las listas. La conversación con Casado, según explicó, fue «muy breve» aunque «cordial» durante la cena de verano del grupo parlamentario popular. El exportavoz del PP acudió ayer a un acto en Santiago con el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, y volvió a mostrarse optimista sobre sus respaldos entre los compromisarios a pesar del escepticismo de su adversaria. «He hecho las cuentas y a mí las cuentas me salen», apuntó.

IU pide que el CNI aclare los audios de Corinna sobre el rey emérito

AGENCIAS

MADRID. El líder de Izquierda Unida, Alberto Garzón, pretende forzar en el Congreso de los Diputados una comparecencia de la ministra de Defensa, Margarita Robles, y del director del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Félix Sanz Roldán, para que aporten a la comisión de secretos oficiales los datos que tienen sobre «la actividad de Juan Carlos I».

Garzón, según aseguró la propia formación a través de una nota de prensa, pretende que se convoque la Diputación Permanente –órgano al que le corresponde regular la actividad parlamentaria fuera del periodo de sesiones ordinario– para que decida convocar una reunión de la Comisión de gastos reservados o secretos oficiales.

El líder de IU está ultimando esta iniciativa para la que necesita reunir el apoyo de dos grupos parlamentarios o 50 diputados tras conocer las informaciones publicadas por El Español y OK Diario que afirman que la amiga del Rey Corinna zu Sayn-Wittgenstein habría desvelado –a través de unas grabaciones en 2015 que han salido a la luz– que Juan Carlos I tiene cuentas en Suiza y que en ocasiones la utilizaba a ella como testaferro para ocultar su patrimonio en el extranjero.

Para aclarar la información que tiene el Gobierno central «sobre la actividad de Juan Carlos que desvela su amiga entrañable», dice IU, Garzón quiere que Robles y Sanz Roldán comparezcan en la comisión de secretos oficiales.

Entre las iniciativas parlamentarias «urgentes» que el coordinador federal de IU trata de impulsar está también la petición de comparecencia de la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, para que explique «las acciones que su Ministerio va a emprender a la hora de investigar las posibles estructuras opacas al fisco creadas por Juan Carlos de Borbón». De momento, parece que la Audiencia Nacional decidirá en otoño si investiga las grabaciones de Corinna.

Encuentra un ático y vive en las nubes

pisos.com
Te ayudamos a encontrar tu hogar

¡Síguenos!   

RAIJIN TATTOO
Desde 2007, DISEÑOS PERSONALIZADOS, máxima higiene y profesionalidad, TODOS LOS ESTILOS

TATTOO
ELIMINACIÓN DE TATTOOS
PIERCING

Pl. Iralabarri 1, bajo. ARETXABALETA
Tel. 688 852 343

termas

TU REFORMA DE PRINCIPIO A FIN, SIN INTERMEDIARIOS.

C/ KARMELO LABAKA, 10, HERNANI
WWW.TERMASDECORACION.COM

943 33 07 82 / 686 411 511

BAÑOS
COCINAS
CALEFACCIÓN



DEBA

Deba acogerá un encuentro internacional de capoeira

El sábado de 12.00 a 13.00 horas habrá clases gratuitas para quien quiera probar

ANDER SALEGI

DEBA. Después de dos años, Deba vuelve a acoger una batizada o lo que es lo mismo, un encuentro internacional de capoeira. La de este año será la decimocuarta edición. Decenas de personas procedentes de diferentes lugares se darán cita en la localidad. Los responsables de que este evento se lleve a cabo en el municipio son miembros del grupo Senzala Euskadi de capoeira. Desde hoy y hasta el domingo la capoeira será protagonista en Deba. Todos los alumnos participantes en este encuentro se hospedarán en el albergue de Lastur.

Los actos comienzan hoy por la tarde. Entre las 18.30 y 21.00 horas se darán clases y roda en el polideportivo debarra. Los participantes se desplazan a la playa, más concretamente al bar Itxas Gain, el cual, a partir de las 20.00, servirá mojitos y cocktails. A las 21.00 los profesionales ofrecerán un espectáculo de este arte marcial afro-brasileño que combina facetas de danza, música y acrobacias así como expresión corporal. Para concluir la primera jornada cenarán y llevarán a cabo una fiesta brasileña.

El siguiente día, viernes 13 de julio, a las 9.00 desayunarán en Lastur. Después no todo van a ser bailes y los alumnos participantes disfrutaran de un paseo por el monte, de la playa y de un curso de piragua. Al mediodía harán un alto para comer y después por la tarde de 10.30



La capoeira vuelve a ser protagonista en Deba. ANDER SALEGI

a 21.00 horas recibirán clases y roda en el polideportivo de Deba. Otra cena y fiesta brasileña cerrará la segunda jornada, pero esta vez no será en el Itxas Gain sino en Lastur.

El sábado 14 de julio estará dedicado a adquirir conocimientos de capoeira a través de diferentes clases con una jornada en la que habrá puertas abiertas. De 11.00 a 12.00 se impartirán clases de danza africana en el polideportivo local. A cambio de 10 euros todo adulto que esté interesado en recibir una clase de este tipo de danza por parte del Mestre Pantera podrá presentarse en el polideportivo. De 12.00 a 13.00 horas se impartirán clases de capoeira para principiantes. Las clases estarán dirigidas a niños y adultos y serán totalmente gratuitas. Mas información sobre los dos cursos pueden recibir llamando al 637 552 948. A las 18.00 horas después de una dura jornada toca relax en la playa. El último día, domingo 15 de julio, los alumnos participan

en el encuentro recibirán más clases en un lugar todavía por concretar. El precio por participar en todo el evento varía dependiendo del número de días. Un día tiene un coste de 30 euros, dos días 55 euros, tres días 70 euros y cuatro días 75 euros. En todos ellos está incluida la camiseta del evento.

Los mestres que han confirmado su asistencia hasta la fecha han sido Mestre Pedro (Senzala Cambridge), Mestre Xuxa (Senzala Estrasburgo), Mestre Pantera y Mestre Boca Rica (Cordao de Ouro, Barcelona), ContraMestre Julio Sanhaco (Senzala, Londres), ContraMestre Bóm Menino (Ginga Brasil, Madrid), Profesor Caciono (Liberdade, Madrid), Profesor Bambino (Senzala, Biarritz), profesor Gaiola (Malungos, Ortez), Profesor Marciano (Senzala, Cambridge), Instructora Cobrinha (Cordao de Ouro, Barcelona), Instructor Mostacho (Rabo de arraya, Bilbo), Instructor Peixe (Aldeia de Bambas, Donostia) e Instructor Salvo (Senzala, Barcelona).

La experiencia 'Flyschat night', de vuelta

Desde hoy hasta el sábado están previstas tres salidas

A.S.

DEBA. Vuelve la experiencia 'Flyschat night', las primeras salidas nocturnas a la zona intermareal, en el Geoparque, de esta temporada.

Debanatura invita, a niños mayores de 7 años y adultos, a participar en esta experiencia novedosa en el Flyschat, en el Geoparque, en la que el participante explorará y descubrirá a los seres marinos que habitan en este territorio fronterizo, en continuo cambio, que separa el medio marino del medio terrestre.

Durante aproximadamente dos horas, alumbrados por las linternas

que porte cada uno, habrá oportunidad de vivir una experiencia inolvidable al ritmo de las mareas vivas y de la luna llena o nueva. De la mano de un biólogo, el asistente se aproximará a la rasa mareal más accesible para descubrir las especies que habitan en ese espacio, la plataforma rocosa que aflora al pie de los acantilados del Flyschat y que se muestran especialmente activos de noche, sus adaptaciones, curiosidades e interrelaciones.

Están previstas tres salidas; una hoy para un grupo reservado a Galerna Festa y desde mañana hasta el sábado 14 de julio cada día habrá una excursión. Para participar en este evento es necesario reservar cita en el teléfono 695 783 656. Las salidas podrán ser desde la playa de Deba o



Una de las visitas nocturnas al flysch de otras temporadas. A.S.

bien desde la de Itzurun en Zumaia, por lo que se recomienda consultar. El coste de estas salidas es de 10 euros para los adultos y de 8 euros para los menores de edad. Dentro de esta cuota se incluye el seguro de responsabilidad civil y accidentes y el uso de la linterna frontal.

ONDARROA

Amankomunazgoak hondakinak biltzeko ibilgailu flota berria eskuratu du

D.V.

ONDARROA. Lea Artibaiko Amankomunazgoak ibilgailu flota berria eskuratu du, hondakin biltzeta zerbitzua berritu eta hobetuz, lana modu eraginkorragoan egin ahal izateko. Amankomunazgoak zerbitzua kontratatu du zortzi urteetarako, eta, baldintza gisa, flota berria izatea eskatu du. Honela, FCC, VTR eta GSM enpresek osatzen duten UTE Bilketa 2017ak, ondorengo ibilgailuak eskuratu ditu Lea Artibaiko Amankomunazgoan biltzeko:

Bi biltzeta kamioi trinkogailu, karga lateralekoak; furgoneta hidrogarbitzailu bat, edukiontzi eta kokapenen garbiketarako, zerbitzuen errepasoa egiteko; kontrolerako furgoneta bat; eta puntu garbi mugikorrerako beste bat.

Puntu garbi mugikorrak, etxeko zabor bereziak biltzeko ibilgailuak izango dira. Gainontzeko zaborrekin nahastu ezin diren hondakin toxiko, arriskutsu edo birziklaezinak dira ibilgailu honetan jasoko direnak.

Puntu garbien zeregina hondakinak jasotzeko momentuan sailkatzea izango da, ondoren, kudeaketa instalazioetara eraman eta behar bezala tratatu eta birziklatu ahal izateko.

Puntu garbi mugikor honi esker, herriguneetako trafikoa hobetuko da, kamioi handien desplazamendua gutxitu egingo delako. Gainera, herritarrei erraztasunak emango zaizkenez (azken batean, ez dira garbigunearte mugitu beharko), erabiltzaile kopurua handituko dela aurreikusten da, hondakin biltzeta ordenatua ere handituz. Garbigune mugikor moduko hau, astean behin egongo da biztanlegoaren eskura eta Amankomunazgo udalerrri guztietatik pasatuko da.

Lurretik lurrera

Ikusgarritasuna bilatzeko asmoz, kamioiei urarekin lotutako eskualdeko irudiak jarni zaizkie. Beraz, irudiak olatua eta erreka batu ditu, eskualdearen kosta eta barnealdea bat eginez.



Eskuratutako flota berria.

ERMUA

Reconocen a Ermua por su labor en transición energética

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ente Vasco de la Energía (EVE) ha entregado a Juan Carlos Abascal, alcalde de Ermua, la distinción Energiaren Bidea - Euskal Energiaren Trantsizioa Udalean ere (Transición Energética Vasca también en el municipio) por el trabajo realizado en el municipio en materia de transición energética.

El reconocimiento hace especial mención sobre todo al alumbrado público (se están colocando luces LED), la iluminación interior de los edificios y la promoción de energías renovables mediante la colocación de paneles solares térmicos en el polideportivo municipal Miguel Ángel Blanco. Este reconocimiento será visible gradualmente en las instalaciones municipales.

El programa de ayudas del EVE para este ejercicio contempla un capítulo referido al impulso de pro-



J. C. Abascal, alcalde Ermua, recoge el reconocimiento.

yectos de ahorro energético y de renovables destinado a la Administración Pública Local de 800.000 euros. El programa supone un respaldo económico clave para financiar los proyectos energéticos.